
1. AG de la section de Sion en 2005 
15 janvier 2013 par La FAVR  

0 Date: vendredi 11 février 2005 à 19h 30 

Lieu: Café restaurant  » Roches Brunes  » rue du Scex 36, 1950 Sion (sortie est 
de Sion) (parking à proximité) 

Ordre du jour : 

1. Ouverture de l’assemblée. 

2. Lecture du procès-verbal de la dernière A.G. (13.2.5). 

3. Lecture des comptes, rapport des vérificateurs et approbation par l’assemblée. 

4. Admissions -membres Vétérans. 

5. Rapport du président. 

6. Perspectives pour l’avenir de la société, fusion ? 

7. Renouvellement de 3 membres du comité 

8. Election du nouveau président 

9. Sortie annuelle de la société 

10.  Propos du Président de la FAVR. 

11. Divers 

12. Présentation des derniers résultats des traitements antivarroas avec l’évaporisateur à acide 
oxalique par Robert  Praz 

  

   Le comité  

1 Procès-verbal de l’assemblée générale du 11 
février 2005 

au Restaurant des Roches Brunes 
1- Ouverture de l’assemblée L’assemblée générale est ouverte à 19h.30 par son président, 
Rolf Roggen, qui salue les participants et remercie le président de Fédération Valaisanne 
Gilbert Duruz de sa présence. Il remercie également les éleveurs ainsi que le conférencier du 
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jour Robert Praz. Il invite l’assemblée à se recueillir à la mémoire de Jean Zuchuat, un 
apiculteur émérite qui nous a quitté à l’âge de 92 ans. 
Il annonce que la première verrée sera offerte par la société. 
Sont présents 32 membres 
Se sont excusés : Le Foyer Rives du Rhône, Raphaël Salamin, Zuchuat Lucia, Dr Elisabeth 
Gianadda, 

2- Lecture du PV Lu par la secrétaire, Nelly Revaz, le procès verbal de la dernière Assemblée 
générale du 13 février 2004 est approuvé. 

3- Lecture des comptes Notre caissier, Nicolas Berthod nous présente les comptes pour 
l’année 2004, comptes qui se soldent par un bénéfice de Fr.831.85. La fortune de la Société 
est à ce jour de Fr.5981.85 Les vérificateurs, Hélène Prince et Marc Avantay, après avoir 
contrôlé toutes les pièces concernant les valeurs comptabilisées, approuvent ces comptes et 
donnent décharge au Comité. L’Assemblée accepte et applaudit le caissier. 

4- Admissions 2003-2004 Membres vétérans Ont été admis comme nouveaux membres : 
Délétroz Serge d’Arbaz, Favre Jean-Louis de Salins, Kummer Gérald de Savièse, Béatrice et 
Jérôme Rey de Lens. 
Un diplôme est décerné par la section à Bernard Gianola 
pour quarante ans de participation. 

5- Rapport du président 
A grands traits, Rolf Roggen, trace le parcours 2004. Il déplore le peu d’enthousiasme pour 
les activités proposées, en particulier la visite de la station de fécondation de Moiry. Il 
remercie la famille Etter pour son accueil et relève le mérite de Joseph Crittin qui a animé nos 
stamm.Il évoque la sortie apicole au Lötschental, la visite du rucher de Michael Furrer et 
Daniel Schnyder, le repas à la Lauchneralp, face au Bietschhorn malheureusement dans le 
brouillard,la visite des églises de Rarogne, l’ancienne sur la colline et la nouvelle dans le 
rocher,la visite commentée sur l’ouvrage du siècle le tunnel du Lötschberg. 
En tant que président de la société, R.R. dit avoir beaucoup appris « tant en ce qui concerne 
l’apiculture folklorique que sur le Valais rural ». 

6- Perspectives pour l’avenir de la société 

7- Remplacement de deux membres du comité Le président, Rolf Roggen et le caissier, 
Nicolas Berthod demandent à être déchargés de leurs fonctions. 
Vu la difficulté à trouver des personnes prêtes à s’engager, le comité propose une fusion 
éventuelle avec une section environnante. Rémi Henzelin suggère que ceux qui ont des 
arguments en faveur de la fusion se manifestent. Un murmure de mécontentement parcourt la 
salle et pour sauvegarder la société, deux membres acceptent de faire partie du comité. 
L’assemblée applaudit chaleureusement Arnold Rossier et Raphy Lugon. 

8- Election du nouveau président 
Gilbert Duruz, président de la Fédération Valaisanne est sollicité pour prendre une présidence 
intérimaire. Après beaucoup d’hésitation et de vaines tentatives pour trouver un membre prêt 
à assumer ce poste, Gilbert fait acte de courage. Il accepte pour une année. La salle émue, lui 
fait une ovation. 



9- Sortie annuelle de la Société 
Gilbert Duruz suggère une sortie au pied du Jura et la visité d’un rucher qu’il connaît pour s’y 
être rendu avec le Grand Apier. 

10- Propos du président de la FAVR,Rucher-Ecole de Châteauneuf 
Gilbert Duruz nous apporte les salutations de la FAVR 
Il informe qu’un cours pour débutants aura lieu dès avril. 
L’arrivée d’une nouvelle calamité, l’athéna tumida devrait,dit-il, encourager les apiculteurs à 
une plus grande solidarité. 
Il annonce que le Rucher-Ecole de Châteauneuf est à la disposition de notre société pour les 
stamm. Si les membres sont d’accord, il suffit d’avertir Jean-Paul Bourdin pour les dates et de 
procéder au transfert du matériel video qui se trouve à l’Arlequin. 
Jean-Michel Berthod approuve ce changement. 
En conclusion, le président de la FAVR émet le souhait que le service de l’Instruction 
publique soit approché afin de sensibiliser l’école au monde de l’apiculture. 

11- Divers 
Nicolas Berthod adresse à Rolf Roggen, le président sortant, quelques mots pour le remercier 
pour ces huit années passées à la tête de la société. Il relève les initiatives prises entre autres : 
le stamm du dernier jeudi du mois, l’installation d’une ruche opérationnelle au musée 
d’histoire naturelle et dont s’occupe Rémi Henzelin, le calendrier des activités annuelles, le 
vin chaud au dernier stamm, le site internet. 

12- Présentation des derniers traitements antivarroa 
Robert Praz,un pionnier de la lutte contre le varroas, travaille en collaboration avec le 
Liebefeld. Il a breveté un appareil pour traiter par sublimation les ruches à l’acide oxalique. 
Pour lui, « sans abeilles, plus de pollinisation et sans pollinisation, toute vie sur terre devient 
impossible ». 

  La secrétaire :  Nelly Revaz 

  
Rapport du président 

Chers apicultrices chers apiculteurs 

Voici mon dernier rapport à votre intention et relatant les activités apicoles de notre société, 
l’an passé. L’assimilation de mes pensées profondes est facultative ! 

A une exception près, votre participation était insuffisante. Pour rappel, voici un extrait de nos 
statuts. « Les membres sont invités à participer activement aux animations organisées par la 
Société c’est à dire : 
a) conférences, cours de formation et de vulgarisation, rencontres etc. 
b) voyages et excursions destinés à compléter leurs connaissances apicoles ainsi qu’à 
favoriser les liens entre les sociétaires. » 
Une palette de conférences et de sorties haut de gamme vous à été proposée l’an passé… et 
comme d’habitude. 

Ag 04, comme le relève le protocole, Andréa Persico, paléobotaniste et entomologiste nous à 
fait une démonstration spectaculaire des règles de sélection que la nature nous impose depuis 
des millions d’années. Sur le chemin du retour sur Lausanne, à 02h du matin, pour ceux qui se 



sont impatientés de terminer l’AG, il me confia le manuscrit de sa conférence. Si vous êtes au 
moins 20 intéressés à vouloir la disposer au prix de Fr. 20.payé d’avance, je peux envisager la 
traduction de l’italien et de vous là donner. 

Josef Crittin nous offrit avec poésie, sagesse et compétence et à l’occasion de nos « stam », 
ses connaissances de A à Z sur l’apiculture. Bravo et merci pour tout ce que tu nous apportes ! 

En mars nous avions la chance d’entendre le témoignage d’un ami atteint par un diabète du 
type B, c’est à dire avec gangrène et amputation des extrémités. Le miel, appliqué sur les 
plaies apporte visiblement un soulagement au patient. Il semblerait même que les infections 
soient retardées. 

Avril vous amena, enfin nombreux, au Rucher École de Châteauneuf. Nos champions 
éleveurs-moniteurs, Bourdin, Berthod, Fournier, n’ont pas ménagés leurs efforts pour vous 
expliquer d’une manière simple, les ficelles de leur art, merci à eux ! 

Avec l’éclosion de Dame Nature, ce merveilleux, modeste et compétent ami chercheur 
botaniste de Changins, Charly Rey des Fougères, nous prit par la main à la découverte 
botanique des Follatères. Ceux qui n’ont pas marqué présent ce jour là, ne saurons jamais ce 
que notre Valais cache de trésors botaniques connus de loin à l’étranger sauf de chez nous ! 
Ensuite c’était à Odilon Mottet de nous arroser copieusement dans son rucher sur les hauts 
d’Évionnaz. Merci Odillon 

La sortie apicole nous mena tout d’abord dans le Lôtschental. Nos amis Haut-Valaisans, 
Furrer Michael et Schnyder Daniel nous attendaient de pied ferme à Blatten. « Notre rucher 
est au milieu d’un vase à fleur », c’est l’essentiel que j’ai retenu de cette sympathique visite 
de leur rucher de montagne. Ensuite nous nous sommes déportés à la Lauchneralp, face au 
Bietschhom, caché pour la circonstance dans le brouillard. Nicolas nous mena ensuite à la 
bonne entrée du tunnel du Lôtschberg, où un ingénieur s’impatientait de tout nous raconter sur 
cette ouvrage pharaonique, et à deux pas de chez nous ! Dans la grande humilité, certains 
d’entre-vous durent demander des indulgences tout d’abord dans l’ancienne église de Rarone, 
puis dans la chapelle enfuit sous l’infini rocher. Nicolas, toujours imperturbable, à l’époque 
encore à 08 pour mille, nous ramena en bon état au camp de base et put même nous faire 
rabais d’une tune. Merci Nicolas ! 

Juillet, toujours de la même année. Invitation chez Daniel Etter. Madame Etter avait rempli sa 
cuisine de petits gâteaux, pas pour les abeilles cette foi-ci, mais pour vous. Un grand merci à 
la famille Etter ! 

Mois d’août. Moins spectaculaire qu’un tsunami, je vous avais organisé une rencontre avec un 
ami, pilier de l’apiculture romande, Fernand Metrailler. Comme vous n’étiez qu’à trois à 
honorer son invitation, je ne décrirai pas le barrage de Moiri avec son eau turquoise. Sachez 
uniquement que Fernand poursuit ses travaux d’amélioration d’apis mellifera et que son 
rucher de fécondation des reines, au pied du barrage, est unique en Suisse. 

Puis fins des haricots. Visiblement ça n’intéresse personne. Alors basta. Je n’ai pas que ça à 
faire ! 
Comme je suis prophète à mi-temps, je vous dis ici, qu’un jour il n’y aura plus que des épis 
desséchés sous le sapin Noël. Pour les cadeaux, il faudra peut-être aller les chercher dans le 
tiers monde. 



Pour ma part, j’ai beaucoup appris avec vous – tant en ce qui concerne « l’apiculture 
folklorique » que sur le fonctionnement du Valais rural. Merci. 

Sion, le 11.02.2005 Rolf Roggen président. 
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